



## COMUNICADO DE PRENSA

**Ante la crisis climática, que se expresa en sequía e inundaciones:  
Pueblos Indígenas, comunidades y organizaciones de Centroamérica  
proponemos y demandamos políticas públicas que garanticen derechos**

En Centroamérica, países como Honduras y El Salvador, compartimos realidades: crisis alimentaria e hídrica, pérdidas en la agricultura, territorios amenazados por industrias extractivistas y monocultivos, falta de garantías de derechos de las mujeres, de los Pueblos Indígenas y de las poblaciones históricamente vulneradas.

El **fenómeno de El Niño**, que se traduce en ausencia de lluvias, es el ejemplo más reciente de los síntomas de la crisis climática. Aunque se trata de un fenómeno que es parte de la dinámica de la naturaleza, el aumento de la temperatura lo intensifica, por ello vemos escenarios de crisis, principalmente en la agricultura y en el acceso al agua, lo cual impacta de manera diferenciada la vida de las niñas y mujeres.

Para el caso de El Salvador, se ha roto récord históricos de temperatura y esto se mantendrá, según especialistas, hasta 2027.

La inseguridad e injusticia hídrica y alimentaria, la migración y movilidad a causa del cambio climático afectan principalmente a las juventudes, y tienen a la base la ausencia de políticas públicas encaminadas a garantizar justicia climática, siendo la principal reivindicación el derecho a moverse y a quedarse.

Desde los territorios, las organizaciones comunitarias, de Pueblos Indígenas, ambientalistas, ecofeministas, de juventudes y cooperativistas de la región continuamos **resistiendo**, pero también nos **tejemos para construir y proponer alternativas** que pongan al centro la vida, entre ellas la agroecología, la economía social solidaria, la generación de evidencia científica sobre la crisis climática y procesos de restauración de ecosistemas.

Ante las realidades comunes en los pueblos centroamericanos, **elevamos nuestras voces por la justicia ambiental y climática, y expresamos las siguientes demandas a los Estados:**

- Es urgente un plan de contingencia inmediata ante los efectos del cambio climático, especialmente en el área agrícola, para la cosecha 2023- 2024, que incorpore subsidios por pérdidas.
- Que se elimine el IVA a la canasta básica, se aumenten los presupuestos nacionales en el área agrícola y se incrementen los salarios de las y los trabajadores, de manera que éstos garanticen el acceso a derechos fundamentales como los alimentos.

